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今年一年どうでしたか？特集

☆今年一年は短くて長い一年でした。今年7月で90歳になりました。   
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　                     岩本永子

☆お世話になりました。
１年安全運転で
来年もよろしくお願いします。
　　　　　　　　　　　　　　深谷

☆夏が長～い1年でした。
（夏好きの私ですが）もうちょっと
秋を味わいたかった～
　　　　　　　　　　　　　　　　　井上

☆ダイエットしようと思ったのに、気づいたら、
もう1年過ぎちゃいました～（笑）あれ～？！
また来年！！
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　辻本

☆今年一年パソコンで、えをかいていました。カレンダーにみんなと一緒に参加出来てうれしかった。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　鈴木翔太

☆今年の春、人生で最初で最後になるかも
しれない、海外旅行（台湾旅行）に
行った事です。
行きも帰りも８時間から９時間ほどかかりました。
食べ物の匂いが少し苦手でした。
こんどは、タイ旅行にいきたいなあと思って
いますが分かりません。　　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　椿森信幸

☆エレベーター工事に向けての募金活動。クラウドファン
ティング、特別大きな病気もしなくて良かった。
イベントの再開で出店も増えた。　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　maybe所員

☆今年を振り返ってみると、ほぼ毎月(10月除く)
音楽ライブに行きました！
来年も楽しみたいと思います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　山中泰紀
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☆寒くなって来ると手術後の首と腰が痛む、特に腰が凄く
痛むし、時々昼食後に「痛み止め」を飲むと、
急激に血圧低下を起こす時がある。
それが一番恐ろしい。この儘死ぬかと思ったことがある。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　中嶋秀人
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☆日々いろんなことがあり、きっと、良い一年でした。段原

☆入院をしました。一人暮らしを始めました。松田光博

☆あっという間の1年でした。健康でボチボチ頑張りたいと思います。岸本

☆一人暮らし始めたので、いろんなことが出来た。竹嶋敦子

☆あっという間の1年でしたが、何だか楽しかった気がします！！大石

☆今年は目標達成できたので、いい一年でした。橋村

☆伊根に旅行に行けて良かった。藤本和美

☆今年一年良かった。柴橋俊也

☆ふりかえらない！尾山正美

☆よく頑張った！金禎玲

☆一人暮らしを良くがんばった！よく暮らせてますなぁ。中村佳代

☆大きな変化のあった一年でした。八木俊幸

☆順不同、掲載希望の方のみ。

☆最近になって体調も崩しやすくなり、健康のために休みになると、どこかへ行ってウォーキングをしたり、家で軽く体操
したり自分なりに健康作りをしている。
ワークスの行事も積極的に参加してるし、あまり無理をせず、楽しい一年を過ごすことが出来て本当に良かった。                      　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　えき田大輔

今年一年ありがとうございました

2024年も終了です。皆さんのおかげでみんな健康で大きな事故もなく終えることができそうです。
しかし、今年はワークスにとって大きな変化がありました。報酬単価の基準が変わり体制を見直す必要に迫られました。
さらに後半からエレベータの改修が必要になり資金集めのために皆さんに協力をお願いしたりの後半でした。
しかし、プラスに考えてワークスの存在意義や世の中の動きを自分達の問題として考えるきっかけになればいいと思います。
しかし、お金を集めないとエレベータが動かなくなりエレベータが動かないとワークスは動けなくなります。
そうなると最終回です。急務の課題です。皆さん来年も一層ご指導ご鞭撻のほどよろしくお願いします。

大崎雅彦
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☆少しずつ介助に慣れてきた一年でした。来年も決して油断せず、慢心せず、励んで参ります。建野

☆やりたい事が、難しくなってきましたが、楽しく過ごせる様に頑張った一年でした。山内

☆今年は娘が大学進学で遠くへ行ったので寂しい一年になりました。矢谷

☆絵本の読み聞かせがしたいです。マンションの4周年のお祝いができて楽しかったです！鶴山歩美

☆今年は、インフルエンザで始まった1年でした。大きな病気もせず、1年過ごせることが出来ました。
　 来年も頑張りすぎず、過ごせたらと思います。香田晴子

☆最悪の1年でした！（ｂｙ横山かも） ☆色々と大変な1年でした。脇坂

今年一年どうでしたか？特集 ☆順不同、掲載希望の方のみ。

※締め切りの都合上、全ての方のコメントを載せられませんでした。すみません。
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令和の大修理です。皆さまの暖かいご支援をよろしくお願いいたします。
☆ エレベーター改修工事の資金集め開始

今年の夏からひとり暮らしを始めました。
☆ 所員Mさん、一人暮らし始める。

コロナ禍が落ち着き、ようやく飲食が復活することが出来ました。
☆ 東九条マダン飲食復活！

作業所の運営に厳しい改正です。
☆ 生活介護報酬単価下がる！

4月19日、インテックス大阪へバリアフリーの見学に行ってきました。
☆ インテックス大阪までバリアフリー展に行った。

6月28日、永子さんが90歳を迎えられたということで、誕生日のお祝いをしました。
お誕生日は７月１日です。

☆ 岩本永子さん、90歳のお祝い。

お二人が、夏の海外旅行で、台湾を満喫したようです。
☆ 鈴木翔太さん、椿森信幸さん台湾へ行く。

畑チームで、ワークス自家製のチリソースを作りました。
☆ 畑チリソースを作った。

8月8日、ワークス懇親会で伏水蔵の工場見学を兼ねて、納涼会的なことも行いました。
☆ 昼間から伏水蔵へ飲みに行く。

13年間の聖林院での活動も、今年限りで終わることになりました。
☆聖林院もうすぐ終わる。

ワークスの2024年、ここに書けないこともいろいろありましたがまずはみなさんに御礼申し上げます。

〜ワークス１０大ニュース〜特集「今年を振り返って」
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あの頃企画・・・   2024年 昭和の思い出
「ラジカセ」

昭和の思い出『ラジカセ』

1980年代、当時の若者は、ラジカセで音楽を聴いていた思い出が多々あると思います。

当時、流行っていたアイドル歌手やロックバンドがいっぱいいました。

僕は中学の頃、ラジカセを買ってもらい、早速お気に入りの音楽を聴いていた記憶があります。

学校から家に帰って、一人でラジオやカセットを聴いたり、友達にダビングしてあげたりしたことも何となく覚えています。

当時、流行ってたロックバンドやミュージシャンにハマってしまい、毎日欠かさず聴いていました。

それから、そのロックバンドやミュージシャンのことが話題になったり、髪型や服装のマネをしたりして、青春の日々を

送っていました。

A面が終わったらB面に入れ替えたりするところも、ラジカセならではの醍醐味であるので、今になってとても思い出深

い電化製品のひとつです。

もし、今でもラジカセが売っていたら、購入して当時の音楽を聴いてみたくなった最近であります。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　えき田大輔

筆者が小学校高学年から中学生だった昭和５０年代後半は、深夜放送の全盛期だった。

初めて買ってもらった黒いラジカセでオンエアーに耳を傾けていたものである。

少し背伸びをして大人の世界をコッソリのぞき見している自分にドキドキしたものである。

好きなコーナーをカセットに録音して何度も聞いていた。

嫌なことや辛いことを忘れる至福の時間だったのを覚えている。

「MBSヤングタウン」や「ハイヤング京都」、「オールナイトニッポン」等の番組が花盛りだった。

個性豊かなパーソナリティの方たちがしゃべっていた内容は今も鮮明に記憶に残っている。

古き良き昭和の時代の記憶は「ラジカセ」と共にある。

八木俊幸
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パソコンは、イキイキさせてくれると

ワークスに来てとても思っています。

絵になるなんて嬉しいのです。

Madoka no Mado

聖林院みみづく便り　 

みみづくさんも耳をふさぎたくなりました

１３年間、大変お世話になりました maybe所員

楽しそうな椿森さんと小松さん 掃除を頑張ってる門野さん 集合写真です！

☆この年末の忙しくなろうという時期にみみづくさんは耳をふさぎたくなるような事を聞いてしまいました。聖林院で

の活動が年内で終わるそうです。　この13年間で色々な事がありました。聖林院での染体験教室でお客様を呼ん

での藍染体験教室をしました。万福寺の布袋まつりが開催されている時期では、当作業所は天然酵母のパンの

販売をさせて頂いた時期もありました。天然酵母のパンを始めて体験する事も出来たり私自身だけでなくきっと他

の所員もこれまで体験・経験した事のない事を体験出来たりとしたのですが本年を持ち聖林院での清掃活動にい

くことも無くなるそうだ。これまで貴重な体験をさせていただいたみみづく地蔵尊護持会の方々に厚く御礼申し上

げたいと思います。ワークス一同に、貴重な体験をさせて頂き有難うございました。　　　　　　　　　　　　　　　　　

maybe所員

☆13年の長きにわたり、様々な体験と出会いをありがとうございました。聖林院とワークスに関わっていただいた

全ての皆様に心から感謝いたします。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　八木　俊幸

☆今年一年を振り返り、今年はいい年でした。いい年を過ごすことが出来ました。来年はもう家族のイベントがなく

なると思います。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　鈴木　翔太

☆思えば、13年ほど前から聖林院に行かせてもらい。ほとんど毎週の火曜日昼に聖林院でいろんな活動や掃除しに、

冬の寒さに耐えたり夏の暑さにも耐えて今までやってきました。

毎月24日の法要があり、皆でお焼香をやっていた事を思い浮かびます。

みみづくさん本当にありがとうございました。 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　椿森　信幸
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〜バリアフリーな初詣〜特集 伏見稲荷大社編

大晦日から元旦にかけて、 初詣に大勢の方が行か

れると思います。

京都各所とも混雑が予想されるので、 車いす利用者

など障害のある方には、 日にちを変えてお参りするの

もいいでしょう。

ここでは、 筆者がバリアフリーについて調べてきた

伏見稲荷大社をご紹介したいと思います。

楼門に向かって左手に、 広いスロープがあります。

急な斜め坂ですが、 電動車いすだと何とか行けると

思いますが、 手動の方は介助者が必要です。

下りる時は、 十分に注意しながら下りてください。

スロープに上がってから、 もう一つスロープがあって、 上った後は真っすぐ行くのではなく、 右方向へ

進んでいけば、 本殿に行けます。

また、ブロックの道と砂利道がありますので、足元に十分注意しながら進みましょう。 本殿でお参りしたら、

右方向へ進んでいけば、 エレベーターがあります。

千本鳥居へぜひ行かれる方は、 本殿の右奥にあるエレベーターをご利用ください。

但し、 エレベーターの営業時間については、 朝 9 時から昼の 15 時までとなっておりますので、

注意してください。

みなさんが誰もが気軽に初詣に出かけるのが、 平和で何よりです。

伏見稲荷大社のほかにも、 城南宮や平安神宮や北野天満宮もありますので、 そちらの方も初詣に

お出かけください。

また、 大晦日の夜に行かれる方は、 道が暗いので足元に十分気をつけてください。

詳しく知りたい方は、 インターネット 『伏見稲荷大社バリアフリー』 で検索してください。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　えき田大輔

このスロープはかなり急です。上ったら
そのまま真っすぐ進んでください。

２つ目のスロープは少し狭いです。
上ったら右方向へ進んでください。

参拝したあと、右方向へ進んだら、
エレベーターがあります。

６
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向島秋まつり　 10月27日

イベント報告 Works̓ event

東九条マダン 11月3日（文化の日）

島秋まつりの会議は、 向島学生センターで 6 月頃から 1 ヶ月 1 回 18 ： 30 ～ 20 ： 00 まであります。 秋まつ

りの事をいろいろと決めます。 9 月頃になるとポスターやチラシや市からの助成金とかの話しで忙しくなります。

10 月 27 日の秋まつりの当日は、 実行委員会の人と役員の人は朝 8 ： 00 に秋まつりの準備がいっぱいあります

ので、 朝早くから頑張ってはりました。

僕も 8 ： 30 には、 ワークスの場所を知る為にワークス号が来るまでに行き、 ワーク

ス号に知らせる為に行きました。 荷物を降ろし、 ワークス号は向島小学校の跡地

がガレージになっているので、 置きに行って貰い、 その間出店場では、 売る準備

をしていました。 11 ： 00 になりソフトクリーム、 カレンダー、 サロンで作って頂い

た小物のいろいろや射的を売りました。 ソフトクリーム 60 個は完売でカレンダーが

4 枚後いろいろと売れました。 秋まつりが始まる前から、 凄い人でで、 買い求め

る人は食べる所に集中していました。 始まり後は、 暖かい物に人が集まっていまし

たがだんだんと暑くなるようになると、 冷たいソフトクリームに、 少し行列ができた

のですが、 じきに行列ははけてしまいもう一つの射的もズーと繁盛していました。

ステージの方大学生の演奏や子供さんの演技とか歌とかを大勢の人たちが、 見られていました。 来年も続けてい

きましょう。 秋まつりに出られるように頑張ります。 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　椿森信幸

月 3 日の日曜日に旧陶化小学校で第 32 回東九条マダ

ンが開催され、 ワークス共同作業所も参加しました。

前日は大雨で開催が危ぶまれましたが、 当日は天気も良く暑

い一日でした。

ワークスは大盛況で、 いい意味で他の店舗をゆっくりと回る余

裕はなく、 忙しい一日でした。

自主製品、 綿菓子と本や射的、 お楽しみ釣りゲームと販売を

行っていました。

僕はお楽しみ釣りゲームの店番と綿菓子のお買い求め列の整

理をしていました。

綿菓子の行列の整理に少し苦労していました。

来年の東九条マダンまでにもう少しお客様の列を整理する能力

を身に付けておきたいと思います。

綿菓子列お並び頂きありがとうございます。 また、 整列のご協

力ありがとうございました。

次回の東九条マダンも是非お越し下さい。 立石大翔
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あしあと

良いお年を
お迎えください！

（2024年10月～12月）

８

発行人／関西障害者定期刊行物協会　〒543-0015大阪市天王寺区真田山町2-2東興ビル4F 

 

～サンタクロースがやってきた～10月27日 (日)　向島秋まつり（向島ニュータウン）
10月28日 (月)　京都国立博物館見学
11月03日 (日)　東九条マダン（旧陶化小学校）
11月09日 (土)　４・３・２・市
11月22日 (金)　田中先生来所
11月24日 (日)　聖林院法要
11月26日 (火)　地下鉄研修
12月05日 (木)　エコモ研修
12月06日 (金)　畑・田中先生来所・エコモ研修
12月09日 (月)　虐待防止研修（みやこめっせ）
12月14日 (土)　４・３・２・市
12月19日 (木)　エレベーター工事のためのバザー
12月20日 (金)　国際障害者年連続シンポジウム
12月24日 (火)　聖林院法要
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今回は、 初めてまとめ役として務めさせていただきました。 特にみんなの意見をまとめていくのになかなか難しくて悩むこ

ともありました。 年末ということで、今年一年どうだったか、一年間いろいろあったことを会議して、いろいろ意見を出し合っ

て決めました。 それと、 クリスマスの四コマもみんなで協力してイラストを描きました。 あとはどういう風に BUG が仕上が

るか楽しみです。 （えき田大輔）

今年 1 年バグをご愛読頂きありがとうございました。 今年は EV 工事費用捻出に大変な 1 年でした。

まだ何も安心できる状況に迄なっていないので来年どうなっているのか不安な年末です。 無事年が越せれば ・ ・ ・ と

願う微妙な年末になりそうです。 今年 1 年ありがとうございました。 （maybe 所員）

これからはみんなで力を合わせて話題を決めていくことになります。

今度から大変です。 （鈴木翔太）

朝
が
来
て
、
サ
ン
タ
か
ら
の

プ
レ
ゼ
ン
ト
だ
と
大
喜
び

子
供
が
寝
て
い
る
横
に

プ
レ
ゼ
ン
ト
を
置
く

サ
ン
タ
さ
ん
が
、

煙
突
か
ら
入
り
ま
す
。

☆年末年始のお知らせ☆
ワークス年末年始休暇　12月28日(土)～1月5日(日)までお休みさせていただきます。

バグによせる私のおもいは、 みんなのさまざまな気持ちを、

会議に参加しながら出したいとおもいます。

私達には、 大きな問題だったりするのです。

みんなでなかよくやっています。 （モンチッチ）
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